

### Unos pescadores encuentran en las costas de Maryland monedas españolas de 1790

Comunican de Ocean City (Estado de Maryland) que, al regresar de sus trabajos de pesca, unos pescadores han encontrado en la playa unas monedas de plata antiguas, que han resultado ser de año español.

Las monedas fueron acuñadas en 1790, y se cree que iban a bordo de un barco que en 1820 naufragó cerca de las costas de Maryland, y que llevaba cargamento de metal precioso.

No es la primera vez que se encuentran en esta playa monedas de esta clase, de las cuales existe una valiosa colección en uno de los hoteles de la ciudad.

### Los festivales benéficos Para el albergue de los pobres

Siempre en aumento el entusiasmo que ha despertado en todos los sectores la grandiosa becerrada anunciada para el domingo 4 de Noviembre próximo con objeto de allegar fondos para la creación en esta capital de un albergue para los pobres y todo hace presumir que la feliz iniciativa del digno Gobernador civil de esta provincia don José Nofre, se verá coronada por el más lisonjero de los éxitos.

La Comisión organizadora trabaja sin descanso en ultimar los preparativos del magno acontecimiento que se avecina, que ha sido recibido con marcada simpatía, disponiéndose todo el mundo a aportar su óbolo para que pronto sea una realidad la creación de dicho albergue, hasta el punto de que incluso los elementos que han de actuar en la fiesta, están dispuestos a satisfacer el importe de su entrada.

Estos y otros rasgos de desprendimiento que vienen registrándose, aseguran el éxito económico del festival.

### Para el Montepío de Chófers

Pasado mañana domingo se celebrará este festival que promete también constituir un éxito resonante.

Se lidiarán cuatro becerros de la acreditada ganadería de don Maximiliano Sánchez de Salamanca por las siguientes cuadrillas: Matadores: Amado Torres Sales, Miguel Tután Jordán, José María Allepúz y Emilio Segarra Navarro.

Sobresalientes: Luis López, Abe-



Una escena del film simbólico «Hombres del mañana» que distribuye CIFESA

lardo Bañal, Amadeo Juan y José Navarro.

Banderilleros: José Vidal, Vicente Bellés, Manuel Martínez, Manuel Peña, Joaquín Aguilera, Joaquín Herrero, Vicente Fabrega y Salvador Selma.

Puntillero: Federico Sánchez.

Además se lidiará una becerrada que será rejoneada en automóvil por Vicente Peña Gimeno, quien irá acompañado de Mister Kley y Miss Guillermina. De no morir la becerrada del rejón, será estoqueada por el sobresaliente José Aguilera.

Dirigirá la lidia el valiente novillero villarrealense, Agustín Poblillo.

El arrastre de los becerros tendrá la novedad de efectuarse en automóvil.

Hoy han quedado expuestas en algunos comercios de la capital, las moñas y banderillas que constituyen verdaderas obras de arte. Con tantos y tan sugestivos allendeos y la baratura de los precios, es seguro el lleno en la plaza.

### ANECDOTARIO

#### UNAMUNO Y EL 'REVOLUCIONARIO'

Un hombrico flaco, esmirriado insignificante, como una ramita de arbusto, afirma audaz, rotundo, en la tertulia del señor Unamuno, reiteradamente:

—Yo haré la revolución social! Yo haré la revolución social!

—Elen. Lo creo—afirma don Miguel—. Pero tendrá usted que hacerla un día que no haya viento...

### NOTA ESCOLAR

### La colocación de los cursillistas del 33

El decreto aprobado en el último Consejo acerca de la provisión de escuelas, dice así:

Terminado el concurso general y el especial de excedentes y conserjes, se hace necesaria la colocación de los cursillistas de 1933.

Por diversas concesiones ministeriales el cursillo que se anunció en dicha año para la provisión de 7.000 plazas se elevó a 10.050 al finalizar los ejercicios, dificultando la colocación inmediata de todos los cursillistas por no existir en el día de hoy más que 9.200 escuelas vacantes.

Se ha previsto esta contingencia, y se regula y ordena la situación de los maestros que no pueden colocarse en la actual convocatoria.

Esta se inspira en los altos intereses de la enseñanza, perjudicada notablemente con la colocación de cursillistas, sin otras preferencias que el número con que figuran en las listas únicas, prescindiendo de cuestión tan interesante como la naturaleza y vecindad de los maestros, causa fundamental del cambio frecuente de su destino hasta llegar a la provincia de su nacimiento.

Se ha procurado, igualmente, no cerrar el paso a los capitales de provincia de la gente joven, que en el sucesivo compartirá con el resto de los maestros la enseñanza primaria de la ciudad.

En atención a estas razones, de acuerdo con el Consejo de ministros y a propuesta del de Instrucción y Bellas Artes, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero.—Todos los cursillistas del año 1933 formarán el escalafón general, del Magisterio con el mismo número de orden con que figuraban en la lista definitiva, sea cual fuere la fecha de concesión de escuela, exceptuándose de estos beneficios los maestros a que se refiere el artículo tercero de este decreto, los cuales figurarán con la fecha de

posesión de escuelas para la que han sido nombrados.

Artículo segundo.—Se aplicarán a la provisión de los cursillistas de 1933 todas las escuelas actualmente vacantes y las que se produzcan hasta el día que se fije para la elección, sea cual fuere la causa de las vacantes.

Artículo tercero.—Los cursillistas que con arreglo a las normas que dicte este ministerio, no elijan escuela vacante en las provincias de procedencia, perderán todo derecho de escalafón, y de obtener escuela, incluso interinamente, hasta el primer concurso general que se celebre.

Artículo cuarto.—Los cursillistas podrán solicitar escuelas en provincias distintas de las que actuaron en los cursillos, siempre que se trate de provincias donde haya mayor número de escuelas que cursillistas, esto sea cual fuere su número en la lista general, y elegirán escuela después de los últimos cursillistas de la provincia.

Si hay más de un cursillista ajeno a la provincia, elegirán por orden de prelación y número de clasificación.

Artículo quinto.—Los maestros de escuela, donde el número de vacantes sea inferior al de cursillistas, una vez se efectúe la adjudicación por el procedimiento indicado, podrán optar por solicitar escuela en otra provincia o esperar a que haya vacantes en dicha provincia.

Para el primer caso se anunciarán en la "Gaceta" las vacantes. Para los cursillistas que deseen esta opción, se harán públicas dichas vacantes en los primeros días de cada mes, con el fin de tenerlos al corriente de las vacantes que se vayan produciendo.

Artículo sexto.—A los cursillistas que opten por esperar la vacante en la provincia donde actuaron, se publicará también, antes del día 10 de cada mes, la relación de vacantes de maestros del mes an-

### Negociaciones con Polonia, Bulgaria y Uruguay

Continúan activamente sus conversaciones los delegados del Ministerio de Industria y Comercio y Ministerio de Estado para ver de llevar a buen fin las negociaciones en curso.

Las negociaciones con Polonia se esperaba que dentro de unos diez días se encuentren ya terminadas y con la buena impresión que hace poco recogíamos.

Las de Bulgaria han sido ya terminadas en cuanto tiene relación con el aspecto financiero, es decir, la regularización del régimen de pagos, para que los bloques no molesten. Por lo que se refiere a la parte comercial, se desea establecer una compensación facilitando una exportación de productos españoles que llegue por lo menos al 70 por ciento de nuestras compras. Hasta ahora no ha rebasado del 40 por ciento. Si así no fuera, Bulgaria tendría que pensar en buscar para el mercado español un sustituto.

Por lo que se refiere al Uruguay, no se tienen de momento noticias, aunque todo hace pensar que las habrá en breve, dado que el terreno para una "entente" se encuentra facilitado por la reanudación de las importaciones de carne con gelada, recientemente autorizada.

### La velocidad con que aumentan los microbios

Un profesor de Química de uno de los liceos de París ha publicado un informe según el cual los microbios aumentan durante el día en una proporción media de 7.820 cada hora, o sea de 174.720 en las veinticuatro horas del día.

El profesor examinó un día un metro cúbico de aire tomado a una de las calles más concurridas de París, y el resultado fué el siguiente:

A las siete de la mañana había 640 microbios; a las once, 1.080; a mediodía, 23.000; a las dos de la tarde, 72.000, y a las siete de la noche, 88.000.

### Teatro Principal

Ayer se proyectó la película "Secretos" precedida de varias cintas de actualidad que fueron muy celebradas.

"Secretos" es una película de gran emoción admirablemente interpretada destacando Mary Pickford, sin desmerecer al lado de esta gran actriz los demás personajes.

La trama se desarrolla con toda naturalidad y el desenlace, sin ser ninguna cosa nueva, deja en el público una sensación verdaderamente curiosa y desde luego agradable, síntesis en suma de toda la obra.

### Salón Royal

La conocida opereta "Madame Butterfly" al recogerla la cámara cinematográfica ¿ha perdido o ganado? Ha sido una verdadera lástima suprimir la música de tan deliciosa obra. Lunar tan acusado se subsana en cambio con la labor que le presta Silvia Sidney la artista maravillosa que triunfa plenamente en un papel que parecía desencuadrado a su temperamento.

Y triunfa tan esplendorosamente, que gracias a su talento artístico y al estudio hecho de su papel, saca a flote una producción que con otra artista menos rica en matices estéticos la obra no hubiera logrado la preferencia que tiene.

El público salió sumamente complacido de visionar tan deliciosa opereta de fastuosa y rica presentación, pero sin su música.

### Cine Victoria

Terminados los trabajos para dotar a este cine de la calle de Arrufat Alonso de un equipo so-

### Curiosidades

#### CASADO DOS VECES CON LA MISMA MUJER

Son muchos los hombres que se han casado dos veces, pero probablemente no hay más que uno que se haya casado dos veces con la misma mujer.

El hombre que esto ha hecho es el famoso explorador noruego Nansen.

Cuando Nansen iba a partir para su célebre expedición ártica en 1893, temió que su mujer, a quien amaba con pasión, quedase abandonada si él perecía, y en consecuencia buscó en las leyes el medio de separarse de ella dejándola libre para casarse otra vez si tardaba él en regresar cierto número de años.

Cuando volvió de su viaje encontró a la que fué su esposa tan enamorada de él como antes, e inmediatamente volvió a casarse con ella.

Este es probablemente, lo repetimos, el único hecho de este género que se registra en la historia.

### Información comercial

(FACILITADO POR LA CAMARA OFICIAL DE COMERCIO)

**EXPORTACION A ESTADOS UNIDOS**

Las firmas que a continuación damos a conocer, desean importar a los Estados Unidos las mercancías que se indican.

American Merri-Lei Corp. 28 West. 23 rd St Nueva York.—Novedades.

Albert Hurt—Box 846. New Orleans La.—Aceite de oliva, melones y cebollas.

De Simone Bros. Inc. 297. Van Sicklen S. A. Brooklyn. N. J.—Aceite de oliva.

Léon Kargere—660 Fefthe Ave—Nueva York. Mantelerías.

A. Caicedo c/o Farr & Co. 90 Wall S. A. Nueva York.—Tejidos de seda y algodón.

### FIGURA TAURINA

### El novillero Jaime Pericás



He aquí uno de los más firmes valores de la novillería actual.

Jaime Pericás, prodigando con inteligencia una formidable naturalidad de derecha de impecable factura, los pies quietos, clavados en la arena, corriendo majestuosamente la mano, aguantando gallardamente la arrancada de la res. Así es como torca este muchacho que cuenta por éxitos sus actuaciones.

Jaime Péricas es el artista que

### En el Ayuntamiento LA SESION DE HOY

Preside el alcalde don Vicente Tirado Gimeno.

Leida y aprobada el acta de la anterior, se acuerda:

Quedar enterado con satisfacción de unos telegramas de los señores subsecretario de Hacienda y director general de Propiedades participando que la "Gaceta" de hoy insertará el decreto autorizando al Ayuntamiento para el derribo del antiguo Instituto.

Quedar enterado del Reglamento del Cuerpo de médicos de Asistencia pública domiciliaria, publicado en la "Gaceta" del día 18.

### A la vista de un retrato

### Vicente Cantos, juzgado por un juriconsulto cubano

Yo dedican, tan merecido por él como cumplido por ustedes, ¡Muy bien!

Hay en él un hombre cabal, que sus múltiples dedicaciones, hacen aún más completo.

Y, para que más me atraiga ahora concretamente, permítaseme decir, como ya me había interesado en abstracto, es un amante, un protector, una fuerza de sostén de la "Revista Crítica"; y eso, para mí, es un timbre insuperable.

La "Revista Crítica de Derecho Inmobiliario" es también gran "querer" mío, que, desgraciadamente, muy poco puedo hacer por ella. ¡Nada!

Yo le iba a escribir al señor Cantos Figuerola diciéndole todo esto; pero sin el honor de conocerlo ni aun espiritualmente, por correspondencia, habérmelo comunicado con él, me pareció una petulantía; y he preferido decirselo a ustedes, que, si a bien lo tienen y oportunidad encuentran para ello, se lo leerán, y acaso él rompa con sus letras la distancia que nos separa.

Ya ustedes me conocen lo bastante para estimar en toda su espontaneidad estos conceptos.

Yo me he acordado al Justicia de Cuba. Su rostro, que aunque regala gran bonadad—condición no propia a la justicia—, tiene una expresión de rectitud e inflexibilidad muy marcada; su frente acusadamente macizo de grandisimamente, y su todo, muy atractivo. Ya les digo, un hombre; patra Justice.

Yo había hablado con mi hermano, a aquella ilustración, haber más nada; y ahora, al ver en la "Revista Crítica de Derecho Inmobiliario", fui muy grato al encontrarlo, y más aún cuando el artículo que usted es





